

Beschlussvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Rat der Stadt Bielefeld	18.04.2013	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

Bielefelder Kulturpreis 2013

Auswirkungen auf Ziele, Kennzahlen

keine

Auswirkungen auf Ergebnisplan, Finanzplan

keine

Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Stadt beschließt, Frau Christiane Heuwinkel für ihre Verdienste als langjähriges Mitglied und Vorsitzende der Friedrich Wilhelm Murnau-Gesellschaft e. V. sowie als Organisatorin des Film- und Musikfests der Friedrich Wilhelm Murnau-Gesellschaft mit dem Bielefelder Kulturpreis auszuzeichnen.

Begründung:

Am 16.10.2008 hat der Rat der Stadt die Satzung für die Wiederaufnahme der Verleihung eines Kulturpreises ab dem Jahr 2009 beschlossen. Die Satzung sieht vor, dass der Kulturpreis alle 2 Jahre verliehen wird.

Mit dem Kulturpreis sollen Personen geehrt werden, die sich durch ihr kulturelles Engagement für die Stadt Bielefeld in hervorragender Weise verdient gemacht haben oder durch ihre innovativen Aktivitäten das kulturelle Angebot in Bielefeld bereichert haben.

Von einer Jury, bestehend aus Mitgliedern aller im Kulturausschuss vertretenen Fraktionen, wurde Frau Christiane Heuwinkel für den Kulturpreis ausgewählt, weil sie seit Jahrzehnten das Aushängeschild und die treibende Kraft der Friedrich Wilhelm Murnau-Gesellschaft und des Film- und Musikfestes ist. Dieses stellt mit hohem künstlerischem Anspruch ein Alleinstellungsmerkmal für Bielefeld dar.

Die gute Vernetzung der Mitglieder der Gesellschaft und in erster Linie Frau Heuwinkels in der internationalen Film- und Künstlerszene garantieren die hohe künstlerische Qualität des Festivals, bei dem namhafte Musiker und Orchester, wie das Braunschweiger Staatsorchester, das Cinematografische Orchester oder Giora Feidmann, mitwirken.

Das Film- und Musikfest vernetzt auch Akteure der Bielefelder Kulturszene durch Kooperationen mit den Bielefelder Philharmonikern, dem Lichtwerk und dem Filmhaus. Highlights des Festes waren zuletzt die Aufführung der gerade erst restaurierten Fassung von Fritz Langs „Metropolis“ und der vielfach ausgezeichnete Stummfilm „The Artist“ aus dem Jahr 2011.

Frau Heuwinkel ist ebenfalls Mitglied der Jury der Gesellschaft zur Verleihung des Bielefelder Friedrich Wilhelm Murnau-Filmpreises.

Die Auszeichnung mit dem Kulturpreis soll am 14. Juni 2013 um 17.00 Uhr in feierlichem Rahmen im Rochdale Raum im Alten Rathaus erfolgen.

Dr. Witthaus
Beigeordneter

Wenn die Begründung länger als drei Seiten ist, bitte eine kurze Zusammenfassung voranstellen.